



Nomos

# Mit Recht Diskriminierung bekämpfen



## Mit Recht Politik machen

Eine Ethnographie der rechtlichen Antidiskriminierungsarbeit in Berlin

Von Dr. Alik Mazukatow

2023, 387 S., brosch., 114,- €

ISBN 978-3-7560-0101-9

(Recht und Gesellschaft – Law and Society, Bd. 16)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0101-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0101-9)

Diskriminierung soll mit Recht bekämpft werden – seit Erlass des Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetzes im Jahr 2006 mehr denn je. Staatliche Agenturen und zivilgesellschaftliche Organisationen kämpfen darum, den Schutz vor Diskriminierung zu vervollständigen. Doch wie können sie die Wirkungen des Rechts einschätzen und Rechtslücken finden? Wie erwecken sie mit ihren Interventionen das AGG

zum Leben? Die vorliegende Studie schaut in ethnographischer Perspektive auf Prozesse der Rechtsmobilisierung rund um das AGG und das Neutralitätsgesetz. Sie verfolgt die Frage, welche moralischen Werte und gesellschaftlichen Entwürfe handlungsleitend werden, wenn Recht zum Instrument gegen Diskriminierung gemacht wird.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Fighting Discrimination with Law



## Mit Recht Politik machen

Eine Ethnographie der rechtlichen  
Antidiskriminierungsarbeit in Berlin

By Dr. Alik Mazukatow

2023, 387 pp., pb., € 114.00

ISBN 978-3-7560-0101-9

(*Recht und Gesellschaft – Law and Society*, vol. 16)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0101-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0101-9)

Law is a means to fight discrimination – more than ever since the enactment of the Federal German Equal Treatment Act (AGG) in 2006. State agencies and civil society organizations are struggling to improve the protection against discrimination. But how can they assess the effects of the law and find its loopholes? How do their interventions

bring the AGG to life? This study takes an ethnographic perspective on processes of legal mobilization around the AGG and Berlin's Neutrality Act. It pursues the question towards which moral values and drafts of a better future people orient their actions when mobilizing law as an instrument to counter discrimination.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary